## Séance du Conseil départemental du Val-de-Marne

## 14 février 2022

Intervention de Nicolas Bescond sur le rapport relatif à la situation de l'égalité entre les femmes et les hommes en 2021.

Mr Le Président, mes cher.es collègues,

Je commencerai mon propos en remerciant les directions de la DEMO, de la DRP, de la DRH et de l'Observatoire de l'Egalité pour leur travail de qualité à l'élaboration de ce rapport et aussi pour leur travail au quotidien à la promotion de l'égalité Femmes hommes.

Au-delà de l'obligation légale, ce rapport de situation de l'Egalité entre les femmes et les hommes valorise le travail en matière d'égalité de notre collectivité, réalisé en 2021 et depuis des décennies.

L'Egalité entre les femmes et les hommes est un objectif politique que les majorités de gauche, conduites par Christian Favier ont porté avec détermination.

Des choix politiques qui ont visé :

- A Promouvoir l'égalité à travers l'éducation et la sensibilisation à l'égalité ;
- A lutter contre les stéréotypes sexistes ;
- A lutter contre les violences faites aux femmes.

Je ne vais pas vous citer l'ensemble des politiques publiques menées depuis des années, elles sont nombreuses.

L'action publique départementale pour favoriser l'égalité s'accomplit à travers ses services publics. Je pense notamment à l'observatoire de l'égalité crée en 2000, aux espaces départementaux de solidarité, aux PMI, aux CPEF, aux crèches, à la direction de l'Education et des collèges, à la Mission Hébergement Logement. C'est aussi en soutenant les associations féministes que le Département agit pour l'égalité. Nous souhaitons d'ailleurs que cette politique volontariste se poursuive.

Pour mettre fin aux violences sexistes et sexuelles, aux inégalités salariales, aux discriminations à l'embauche, pour la libre disposition de son corps, pour une représentation politique et citoyenne des femmes à tous les échelons.

C'est une politique volontariste et toujours plus ambitieuse qui doit être menée tant au niveau local que national.

Alors que la droite sénatoriale et le Président Macron s'opposent fermement à la proposition de loi visant à renforcer le droit à l'avortement en allongeant le délai d'accès à l'IVG de deux semaines, passant ainsi de 12 à 14 semaines de grossesse, nous voulons rappeler ici que ce droit à l'interruption volontaire de grossesse est un acquis chèrement conquis qui, en France comme dans le monde, demeure fragile et peut être remis en cause à tout moment.

Ceux sont de nouveaux droits que les femmes veulent.

Des lors que les droits des femmes régressent, c'est l'ensemble de la société qui recule.

Sexisme, harcèlement, discrimination salariale et à l'embauche, les femmes sont les premières concernées par les inégalités de salaire et de retraite, par le temps partiel subi, le chômage, les emplois précaires. Elles sont majoritairement en charge des tâches domestiques et familiales.

Elles sont trop souvent victimes de multiples formes de violences : physique, psychologique, verbale et sociétale.

Le combat féministe est celui de l'égalité réelle entre les femmes et les hommes.

Il a sa raison d'être pour les générations présentes et futures tant que la domination masculine s'exprimera jusque dans nos vies les plus intimes.

Le féminisme, c'est aussi une volonté politique exigeante de changer la société. Le féminisme est comme la politique en général, il doit s'inscrire dans notre quotidien.

Qu'on ne s'y trompe pas. Le combat féministe n'est pas une lutte pour la supériorité des femmes sur les hommes. Il ne s'agit pas de renverser l'ordre de la domination mais d'affirmer

que l'égalité entre les sexes est une quête légitime dans une démocratie moderne.

L'égalité réelle entre femmes et hommes tout comme le respect des droits humains les plus fondamentaux, tels sont les objectifs à atteindre.

Le combat féministe est un combat pour l'humanité toute entière, celui des droits humains.

Les luttes féministes sont toujours porteuses de progrès social et d'émancipation dans une société plus juste et plus égalitaire.

Notre groupe Val-de-Marne En Commun sera toujours présent et déterminé à faire avancer l'égalité entre les femmes et les hommes.

Je vous remercie de votre attention.